

## Inhabilidad Total

(El hombre es incapaz de salvarse)

La inhabilidad total es uno de los cinco puntos de las doctrinas de la gracia, están basadas en la enseñanza bíblica que presenta a Dios como soberano en la salvación del hombre de comienzo a fin. Pero no es lo que se enseña en la mayoría de las iglesias, al contrario, el hombre o la persona ha tomado un lugar de prioridad.

El pastor **James Montgomery Boice** (finado) en su libro ¿Qué paso con el evangelio de la gracia? Identifica 6 tipos de pensamiento que han invadido a la iglesia evangélica para separarla del evangelio de la gracia de Jesucristo.

- Secularismo: dice que el universo es todo lo que hay; Dios y la eternidad están excluidos.
- Humanismo: el hombre es la medida de todas las cosas. Lo cual lleva a la auto adoración.
- Relativismo: como no hay Dios, no hay absolutos; la verdad entonces es relativa. De acuerdo con este pensamiento, cada uno tiene su propia interpretación de la Biblia.
- Materialismo: muy cerca con el secularismo. Si nada más existe el ahora y el ya, entonces el significado de la vida se encuentra en lo que se puede poseer hoy.
- Pragmatismo: mide la verdad de acuerdo con su utilidad práctica. Lo que es cierto y verdadero es aquello que trabaja o da resultados.
- Insensatez: (sin sentido, irrelevante): es la estupidez de la cultura popular, el encogimiento de la mente en América, a lo que la televisión ha contribuido en gran manera y ahora se experimenta a través de los teléfonos. Esto ha causado una generación con una capacidad de atención reducida, especialmente si se trata de hablar de temas de importancia.

Estas son las seis formas de pensamiento prevalecientes y la iglesia evangélica se ha adaptado, con el fin de ser relevante ante el mundo.

Miremos como se ve esto en la iglesia evangélica:

- Secularismo: hace que los nuevos visitantes que se sientan cómodos, los pastores predicán muy poco de teología, lo menos posible. La adoración es una forma de entretenimiento popular en vez de ser alabanza que trascienda lo ordinario.
- Humanismo: lo menos que hablemos de Dios, lo más que podemos hablar de nosotros. Los sermones son hechos de acuerdo con lo que la audiencia quiere en vez de basarse en las sagradas escrituras.
- Relativismo: las convicciones morales no son determinadas por la enseñanza de la Biblia; más bien son decisiones ignorantes basadas en los sentimientos personales.

- **Materialismo:** la actitud evangélica frente al dinero se define: “Mas dinero, más ministerios”.
- **Pragmatismo:** muchos pastores quieren que sus iglesias sean grandes y mejores, pero si no son mejores no importa con tal que sean más grandes. Igualmente, sus miembros lo que buscan es ser más saludables y ricos.
- **Insensatez (sin sentido, irrelevante):** una disposición a no tomar nada seriamente, especialmente la doctrina cristiana. Ser evangélico se ha convertido en algo de sentimientos en lugar de pensamientos y convicciones.

### **“La Declaración de Cambridge” expuso lo siguiente en cuanto a la iglesia evangélica.**

Muchas iglesias evangélicas cambiaron la santidad por la mundanalidad y el resultado es el siguiente:

\*“Pérdida de valores absolutos, individualismo permisivo, una sustitución de la santidad por bienestar, arrepentimiento por recuperación o sanidad, verdad por intuición, convicción por sentimientos, providencia por casualidad, y una fe persistente por gratificación inmediata. Cristo y la cruz han sido quitados del centro de la visión de la iglesia.

#### **¿Qué ha pasado con el evangelio de la gracia?**

Se perdió en el estudio donde el pastor decidió dar a la gente lo que querían en lugar de lo que necesitaban. Se perdió en la tienda cristiana en medio de la sección de autoayuda y autoestima. Se perdió en nuestras mentes al aceptar la teología del mundo, la de los logros personales, guardando espacio para nuestra contribución personal a la salvación.”\*

Lo que ha reemplazado el evangelio de la gracia, es un mensaje parcialmente bíblico, centrado en el hombre. Removiendo los fundamentos doctrinales e inmediatamente poniendo algo más en su lugar. Es cuando Dios desaparece de la ecuación, el Yo corre a reemplazarlo.

Ese es el evangelio de hoy, va del evangelio de la autoestima, al de salud y prosperidad. Han transformado el evangelio en un producto para el consumidor, vendido a pecadores que son hechos ahora consumidores de lo que quieren comprar, al cabo da resultados.

Los testimonios acerca de la fe se centran en la experiencia personal en vez de la persona de Cristo. El hombre queda en el centro.

Pero la esencia del evangelio no radica en los resultados que pueda producir; radica en el mensaje mismo—las buenas noticias de salvación en la muerte y resurrección de Jesucristo.

Por tanto el trabajo del evangelista no es los resultados que obtenga de predicar el evangelio (pragmatismo), es más bien, llevar el mensaje del evangelio, los resultados le pertenecen al Espíritu Santo, y esto cuando el mensaje se presenta basado en las doctrinas de la gracia.

### **Volviendo a las dos formas doctrinales que dominan a la iglesia: Arminianismo y calvinismo.**

### Arminianismo enseña que:

1. Depravación parcial. La humanidad es depravada pero todavía capaz de buscar a Dios con la ayuda de la gracia preventiva de Dios.
2. Elección condicional. Dios escoge a quienes Él sabe que iban a creer en Él. Nadie está predeterminado para el cielo o para el infierno.
3. Expiación limitada. Jesús murió por todos, aun por quienes no llegaron a creer.
4. Gracia resistible. El llamado de Dios para ser salvó puede ser resistido y rechazado.
5. Salvación condicional. Para que un creyente retenga su salvación es necesario que la mantenga.

Lo que estas declaraciones tienen en común es la incertidumbre y en algunos puntos una oposición a la soberanía absoluta de Dios en la gracia. Sostiene que la gracia divina tiene que acomodarse a la capacidad humana. Que la elección y la reprobación no son decretos divinos; pero más bien están basados en la elección del hombre. Que la eficacia del sacrificio en la cruz no depende en la obra salvadora de Cristo sino que necesita también de la fe y el arrepentimiento del pecador.

Que aunque la gracia de Dios es atractiva y persuasiva, no es lo suficientemente poderosa para triunfar sobre los que tercamente se resisten a su amor. Y que si un cristiano persevera o no hasta el final en la fe, es cuestionable, porque la perseverancia en la fe depende del cristiano y no de Cristo en el cristiano.

En resumen minimiza la predestinación y pone al hombre como el que está a cargo de su destino espiritual. Por tanto el Dios del arminianismo no es un Dios soberano, sino uno que depende de las decisiones del hombre.

Esto explica porque esta teología prevalece tanto hoy en día, pues no es centrada en Dios como soberano sino más bien en el YO. Y esto es lo que la cultura de hoy demanda. La gente busca por experiencias espirituales desde el punto de vista secular, del humanismo y el relativismo.

El Arminianismo suple exactamente lo que el evangelio de hoy demanda: un evangelio que preserve el rol de la decisión personal, lo que cada uno quiera escoger. **Mat.12:38-39** (la generación adúltera demanda señal). “Declaramos...” “ponemos una demanda ante Dios...” “confiésalo, pon tú fe en lo que tú confiesas” “tú decláralo”

En contraste, el Calvinismo insiste en que la salvación es por gracia desde el principio hasta el final. La salvación es el regalo de Dios para pecadores que no lo merecen, quienes no pueden ser salvos a menos que sea por la gracia de Dios. El regalo de la salvación es dado solo a quienes Dios escoge dárselo; y aunque es ofrecido para todos, no a todos se les da. Una vez que Dios da este regalo, y que es recibido, nunca puede ser perdido, robado o dañado, es para siempre. Es el regalo de seguir dando por la eternidad.

Miremos este primer punto de las doctrinas de la gracia:

I. **El hombre es incapaz de salvarse (Inhabilidad Total/Depravación Total)**

Esto no quiere decir que todo lo que el hombre hace es malo. Pues aun sin ser salvo el hombre puede hacer obras de caridad y mostrar interés por otros. El problema radica más bien en que toda área de nuestras vidas esta manchada por el pecado, por lo tanto no podemos hacer nada que sea perfectamente puro.

Cuando Adán y Eva pecaron contra Dios al desobedecerlo, nunca pudieron regresar a Él por su propia cuenta. Y la historia no ha cambiado desde entonces. El corazón del hombre ha sido y es tan pecaminoso como desde la caída de Adán y Eva.

Así que, no tenemos **ninguna inclinación para buscar a Dios**, e inclusive no podemos responder al evangelio cuando se nos es presentado. **En nuestro estado caído, no tenemos un libre albedrío** (libre voluntad) para creer o recibir a Jesucristo como Salvador, lo que tenemos es inhabilidad para creer.

Tal es nuestra esclavitud al pecado que no podemos ni siquiera entender nuestra necesidad de Cristo hasta que Dios primero nos da el entendimiento espiritual.

Aun la fe es un regalo, porque antes de que el Espíritu Santo haga la obra de regenerar el corazón, nuestra condición de pecado nos mantiene impotentes para cooperar con la gracia salvadora de Dios.

Este mensaje es contrario a lo que el mundo piensa, enseña y muestra constantemente acerca de que tiene que haber algo bueno en el hombre, y que es suficiente para llevarle a Dios.

Veamos que dice la Escritura al respecto.

En **génesis 2:15-17** Dios establece un pacto con el hombre. El pacto siempre es iniciado por Dios pues el hombre no tiene esa capacidad. En el pacto Dios nunca cambia, nunca falta en lo que promete.

En **Génesis 3:6-13** Adán y Eva rompen con el pacto, pecan contra Dios y entra la muerte.

Dios prometió que **el día que comieran** de ese fruto, ciertamente morirían.

Dios cumplió Su palabra y el hombre murió el mismo día que comió del fruto. Obviamente no quedo bajo tierra sin respirar ni moverse. Sus facultades físicas las preservo en cierta medida, pero su facultad espiritual para relacionarse con Dios, la perdió en su totalidad.

Muerte no describe algo parcial, sino total. Fue el decreto de Dios y así sucedió. Es la condición en la que nace cada persona. Adán pecó, y la muerte se hizo vigente. Cuando David declara "*yo nací en iniquidad, y en pecado me concibió mí madre*" (Salmo 51:5), está haciendo referencia a la muerte espiritual que lo caracteriza al igual que a cada persona.

En **Juan 11:38-44** Jesús llamó a Lázaro de su tumba y este respondió al llamado cuando Jesús lo resucitó.

Así esta cada persona sin Cristo, **mueustos espiritualmente**, necesitados del llamado y la intervención de Dios.

Veamos que dice la Escritura.

**1Cor. 1:26-31** por Él estáis en Cristo; **Efes. 4:17-19** excluídos; **Efes. 2:1-6**...nos resucitó; **Col. 2:13** muertos – os dio vida; **Rom. 5:12** en Adán todos mueren.

Dios es quien le da al hombre la capacidad de creer. Es un acto de Dios; solamente de Dios.

Miremos **Juan 1:9-13** para confirmar esto. No nacieron de la voluntad del hombre, sino de Dios. La Biblia no se contradice en ninguna parte.

**Juan 3:5-8**...es necesario nacer de nuevo (con Nicodemo).

**Jn. 5:21** a los que quiere da vida; **Jn. 6:44** ninguno puede venir a mí; **Jn. 6:64-65** ninguno puede venir a mí; **Jn. 8:36** si el Hijo los hace libres...

En **Mat. 11:25-28** tenemos la oferta para venir a Cristo, pero también vemos claro que para venir se necesita el poder de Cristo. No hay una contradicción aquí.

La salvación **depende completamente de Dios**, porque no hay nada en el hombre que le permita llegar a la salvación por sí mismo.

El calvinismo no le da nada de gloria al hombre se la da solamente a Dios.

El Arminianismo le da la gloria a Dios en cuanto a la salvación, pero no toda. La divide entre el cielo y la tierra, la parte de Dios y la parte del hombre.

1), El hombre es incapaz de salvarse

## II. **Un Corazón Corrupto**

**Ahora miremos que dice la Biblia específicamente acerca del corazón del hombre.**

¿Pueden los pecadores ser salvos o son capaces de buscar la salvación? → **Gen 6:5-8** aquí muestra como Dios no hizo al hombre con la intención de ejecutarlo, el hombre escoge alejarse y pecar contra Dios y contra su prójimo, mereciendo el castigo y la condenación eterna.

**Jer. 17:9** engañoso es el corazón.

**Prov. 20:9** quien puede decir yo he limpiado mí corazón, limpio estoy de mí pecado?

También Jesús dijo en **Mat 15:19** lo que sale del corazón.

No hay nada en el corazón del hombre excepto maldad.

- 1), El hombre es incapaz de salvarse
- 2), Un Corazón corrupto

### III. **UNA MENTE REPROBADA**

**Ahora veamos que nos muestra el Señor en la Biblia acerca de la mente del hombre.**

En **Rom. 1:18-32** tenemos una descripción bíblica del ser humano → corazón corrupto y mente reprobada.

**Rom. 8:5-8** → no pueden agradar a Dios.

**Rom. 3:10-18** no hay justo.

**2Cor. 4:3-4** el entendimiento cegado.

No tenemos ninguna habilidad para responder al evangelio. Somos enemigos de Dios.

- 1), El hombre es incapaz de salvarse
- 2), Un corazón corrupto.
- 3), Una mente reprobada

### IV. **La Necesidad de la misericordia y gracia de Dios**

**2Tim. 2:25-26** ...Dios les conceda que se arrepientan.

**Tito 3:3-7** ...nos salvo no por obras.

La doctrina de la inhabilidad total (depravación total), en lugar de alejarnos de Dios, nos debe acercar a Dios, pues muestra claramente cuán grande es nuestra necesidad de un Salvador.

El hombre no puede salvarse por sí mismo, su perverso corazón se lo impide. Está en la necesidad imperante de ser salvado por Cristo, el único sin pecado, perfecto, santo, el cordero inmolado, el sacrificio aceptado por Dios para reconciliarnos con él.

- 1), El hombre es incapaz de salvarse;
- 2), Un corazón corrupto;
- 3), Una mente reprobada;
- 4), La necesidad de la misericordia y la gracia de Dios

Una pregunta final: ¿porqué salva Dios a uno de entre todos en la humanidad?

Debe maravillarnos que Dios lo hace, y esto nos apega a Él, nos enseña a buscar su bondad, Su gracia, Su misericordia y Su amor inmerecido.

Debemos adorar a Dios por Su regalo de la salvación y orar por quienes no lo tienen para que respondan a Su llamado y vengan a Sus pies, confesando a Jesucristo como Señor y Salvador.

#### DOXOLOGIA

*¡Oh, profundidad de las riquezas y de la sabiduría y del conocimiento de Dios! ¡Cuan insondables son Sus juicios e inescrutables Sus caminos! 34 Pues, ¿Quién ha conocido la mente del Señor? ¿O quien llegó a ser Su consejero? 35 ¿O quien le ha dado a Él primero para que le tenga que recompensar? 36 Porque de Él, por Él y para Él son todas las cosas. A Él sea la gloria para siempre. Amen.” Ro. 11:33-36*